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Ministro se diz disponível para
diálogo com sindicato que marcou

greve nos postos consulares
O Ministério dos Negócios 

Estrangeiros português 
manifestou  a sua disponi-
bilidade permanente para 
o diálogo com o sindicato 
dos trabalhadores nas mis-
sões diplomáticas e postos 
consulares, que  anunciou a 
marcação de uma greve de 
seis semanas.

Questionado pela Lusa 
sobre a greve decretada 
pelo Sindicato dos Traba-
lhadores Consulares, das 
Missões Diplomáticas e 
dos Serviços Centrais do 
Ministério dos Negócios 
Estrangeiros contra, entre 
outros temas, a inércia do 
Governo em aprovar novas 
tabelas salariais aplicáveis, 
o MNE mostrou-se empe-
nhado no diálogo.

“A valorização dos pro-
fissionais da área dos Ne-
gócios Estrangeiros está 
no centro da atenção deste 
ministério, ciente de que a 
formulação, coordenação e 
execução da política exter-
na portuguesa, em todas as 
suas dimensões, assenta 

em recursos humanos re-
forçados e reconhecidos”, 
refere o MNE.

E prossegue com os 
resultados do trabalho rea-
lizado, a aprovação da por-
taria n.º 790/2022, que vem 
publicar as percentagens 
de correção cambial para o 
segundo semestre de 2022.

A portaria relativa às 
perdas acumuladas do Bra-
sil, que será publicada, foi 
neste dia consensualizada, 
segundo o MNE português.                                                                                               
“Em relação ao novo meca-

O PS ficou isolado no 
voto contra, derruban-

do duas propostas de alte-
ração do PSD ao Orçamen-
to  2023  sobre o Fundo de 
Financiamento da Descen-
tralização, levando os so-
cial-democratas acusar os 
socialistas de arrogância 
absoluta.

Em causa estava uma 
proposta do PSD, que o 
partido levou a  votação 
em plenário, que previa 
a avaliação da vulnerabi-
lidade sísmica dos edifí-
cios transferidos para as 
autarquias no âmbito do 
processo de descentrali-
zação, como as escolas, e 
reforço do Fundo de Finan-

PSD acusa PS de arrogância absoluta
após derrubada de duas propostas

nismo de correção cambial, 
que vai ao encontro das 
reivindicações dos funcio-
nários, este foi entregue ao 
Sindicato dos Trabalhado-
res Consulares e das Mis-
sões Diplomáticas para aus-
cultação e comentários”.

Segundo o Sindicato, foi 
após a reunião com o secre-
tário de Estado das Comu-
nidades, Paulo Cafôfo, que 
o sindicato decidiu a greve.                                                                                                 
Deste encontro, disse, os 
representantes sindicais sa-
íram com uma mão cheia 

de nada, o que os levou a 
abandonar as negociações, 
que decorrem há mais de 
dois anos.

“Não podemos estar num 
diálogo de mudos”, afirmou 
o secretário-geral adjunto 
do STCDE, Alexandre Viei-
ra, acusando o Governo 
português de não concre-
tizar os acordos que foram 
feitos nos últimos tempos, 
em várias matérias.

Sobre a greve, que 
decorrerá entre 5 de de-
zembro e 12 de janeiro, 
o sindicalista admitiu que 
é longa, a primeira a ser 
marcada nos últimos 10 
anos, e que vai causar 
um caos tremendo, que já 
existe com a falta de re-
cursos humanos, mas vai 
haver um caos em todos 
os postos.

“Esta greve vai afetar, 
mas muito, as comunida-
des portuguesas espalha-
das pelo mundo”, referiu, 
acrescentando: “O Gover-
no tem até dia 5 para re-
solver esta situação”.

ciamento da Descentrali-
zação com as verbas ne-
cessárias para assegurar 
a reabilitação e recupera-
ção dos imóveis em causa.                                                                                        
Outra das propostas do 
PSD, igualmente no âm-
bito daquele Fundo e do 
financiamento das compe-
tências descentralizadas 
para os municípios, previa 
que Governo ativasse um 
processo de avaliação, 
a cada 3 meses, da ade-
quabilidade dos recursos 
financeiros face às despe-
sas incorridas pelos muni-
cípios e corrige os pacotes 
financeiros, com os devi-
dos acertos de contas, no 
prazo máximo de 3 meses, 

Portugal registrou a ter-
ceira maior subida no 

preço dos alimentos na 
União Europeia, só atrás 
da Alemanha e da Suécia. 
O ranking do Banco Mun-
dial mostra  que o preço 
da alimentação foi supe-
rior à inflação geral.

A inflação real regista-
da nos alimentos em Por-
tugal esteve 4,84% acima 
da inflação geral, no perí-
odo entre maio e agosto, 
segundo o Banco Mun-
dial, evidenciando que 
na Alemanha alcançou 

7,27% e na Suécia 5%. A 
União Europeia a 27 atin-
giu 5,24% e a zona euro 
fixou-se, para o mesmo 
período de tempo, em 
2,58%. Em declarações 
ao jornal, fonte do Ban-
co Mundial admite que 
enquanto os preços da 
energia se mantiverem em 
alta, o risco dos preços 
dos alimentos continua-
rem elevados permanece.

Portugal tem a 
terceira maior subida 

de preços de alimentos
O Banco Mundial ante-

cipa uma redução de 11% 
dos preços da energia em 
2023 e 12% em 2024, mas 
ainda assim mais elevados 
dos praticados antes da 
guerra na Ucrânia. Aquele 
organismo internacional já 
anunciou que o preço dos 
produtos energéticos de-
verá manter-se 50% mais 
alto do que a média dos 
últimos cinco anos.

Uma cesta  de bens 
alimentares essenciais 
custa, atualmente, quase 
210 euros, mais 26 euros 

do que em 23 de fevereiro, 
quando começou a guer-
ra na Ucrânia, segundo a 
Deco Proteste, que tem 
acompanhado a evolução 
de preços de 63 produtos. 
“Este valor corresponde 
a mais 14,35% face ao 
registrado na véspera do 
início do conflito armado 
com a Ucrânia”, concre-
tiza a publicação na sua 
análise semanal.

após cada avaliação.
Ambas as iniciativas fo-

ram votadas favoravelmen-
te por todos os partidos, ex-
ceto o PS cujo voto contra 
ditou sua derrubada .

O resultado levou o de-
putado social-democrata 

Luís Gomes a referir que 
mais uma vez se sentiu o 
rolo compressor da maio-
ria e a acusar o PS de 
arrogância absoluta, ao 
derrubar uma medida que 
visava reforçar a seguran-
ça de escolas.  

A adesão à greve dos en-
fermeiros está acima dos 

75%, com alguns hospitais a 
registrarem 100%, e os ser-
viços mais afetados são as 
cirurgias programadas e as 
consultas de enfermagem, 
segundo o Sindicato dos En-
fermeiros Portugueses .

Em declarações à agên-
cia Lusa, o presidente do 
SEP, José Carlos Martins, 
disse que os primeiros dados 
recebidos pela estrutura sin-
dical indicam que a adesão 
no Hospital Dona Estefânia 
(Lisboa) ronda os 77,5%, 
no hospital das Caldas da 
Rainha chega aos 94%, em 
Peniche aos 94% e em Alco-
baça aos 100%.

Segundo o dirigente sin-
dical, em Lisboa, no Hospital 
de São José a urgência está 
com 100% de adesão e o 
bloco operatório 95%.

Os serviços mais afeta-
dos, aponta o responsável, 
são as atividades progra-
madas como as cirurgias, 
assim como as consultas de 

enfermagem. Os serviços 
mínimos estão a ser asse-
gurados.

O pré-aviso da greve 
prevê serviços mínimos a 
prestar em situações impre-
teríveis, como urgências, 
cuidados intensivos, bloco 
operatório, com exceção 
das cirurgias programadas, 
hemodiálise e tratamentos 
oncológicos.

Os enfermeiros cumpri-
ram dois dias de greve a 
reivindicar o pagamento de 
retroativos a janeiro de 2018 
e a paridade da sua carreira 
com a dos licenciados da ad-
ministração pública.

Com esta paralisação, o 
SEP espera que o ministé-
rio de Manuel Pizarro agen-
de uma reunião para iniciar 
negociações destinadas a 
repor a paridade entre a car-
reira de enfermagem e a de 
técnico superior da adminis-
tração pública, alegando que 
se verifica uma discrimina-
ção em todos os níveis re-
muneratórios.

“A Madeira é a grande 
vencedora dos prê-

mios World Cruise Awards 
na categoria de ‘Melhor 
Destino Europeu de Cru-
zeiros’”, diz a Secretaria 
Regional da Economia, 
acrescentando que esta foi 

a primeira vez que a região  
foi nomeada, de forma es-
pontânea, pela organização 
do concurso.

Segundo o executivo 
madeirense, na base deste 
prêmio teve  um trabalho 
contínuo desenvolvido ao 

Madeira é o Melhor Destino
de Cruzeiros da Europa

longo dos últimos anos pela 
Administração dos Portos 
da Região Autônoma da 
Madeira, durante a pan-
demia, que obrigou a uma 
constante reinvenção e 
adaptação para responder 
às novas exigências do 
mercado.

Também foi criada e di-
vulgada, em 2021, a nova 
assinatura “O Seu Porto 
Seguro”,  e foi reforçada 
a aposta numa relação de 
proximidade com as várias 
companhias marítimas e 
parceiros do setor.

“Os bons resultados 
são demonstrados pelas 
escalas conseguidas este 
ano, que demonstram que 
a Madeira é um destino 
consolidado e reconheci-

do”, diz a nota.
Até outubro, os portos 

do arquipélago receberam 
227 escalas e mais de 250 
mil passageiros.

Para o secretário regio-
nal da Economia, esta dis-
tinção atribuída à Madeira 
vem “reconhecer, premiar 
e celebrar a excelência no 
setor global de cruzeiros”.                                                                                                                           
Os World Cruise Awards 
foram atribuídos, pela pri-
meira vez, no ano pas-
sado. Na edição agora 
anunciada, o Terminal de 
Cruzeiros de Lisboa foi dis-
tinguido com o prêmio de 
“Melhor Terminal de Cru-
zeiros da Europa”.

Criados em 1993 e 
considerados os oscars 
do turismo, a Madeira já 
conquistou por 8 vezes o 
Melhor Destino Insular da 
Europa e, por 7 vezes, o 
de Melhor Destino Insular 
do Mundo.

Adesão à greve dos 
enfermeiros acima dos 75%
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Maneca

Maria
Alcina

Quanta felicidade

Deputada Martha Rocha, 
sempre abençoada

Amizade 
verdadeira

Mesa de Muita Alegria, na Festa; Arraial na Quinta do Castelo

Amores da minha vida

Belo  Quarteto, na Festa, Arraial 
Quinta do  Castelo

Linda Família da 
Flora Santa Filomena, no 

Solar  Feirense

Casal VIP, 
da nossa 

comunidade

Amizade eterna

Gostei de Ver a Emoção do amigo José Matos, no Solar Feirense

Igor  Lopes  o jornalista da 
atualidade  luso-brasileira

Vila da Feira e Terras de Santa Maria, vemos amigos, 
que transmitem carinho e  alegria

Toninho Serapico 
(Rede Economia), amigo de sempre

A m i n h a  
filha 

Alcinéli, 
abraçando a 
nossa Soraia 
pelo seu ani-

versário no 
dia de Todos 

os Santos. 
Muitas bên-

çãos!

Na festa de 
aniversá-

rio da minha 
adorada neta, 

Anita, sendo 
acarinhada pela 

sua filhinha 
Beatriz, minha 
bisneta muito 

amada. Quanta 
felicidade, meu 

Deus. Muitas 
bênçãos.

Na foto: A Deputada Martha Rocha, no Santuário de Nos-
sa  Senhora da Penha, recebendo as Bênçãos do Padre  

Tiago Sardinha, comemorando o aniversário do Bairro da 
Penha, onde Martha nasceu, cresceu junto com sua família 
religiosa e amiga de todos os moradores desse bairro tão 
amado, onde morei  e trabalhei por muitos anos. Saudades 
muitas. Muitas bênçãos.

Na foto: Acontecia uma alegre  Desgarrada, no Res-
taurante  Tasca do Marquês, do nosso amigo Sr. Rui  

Tomás, o rei da gastronomia portuguesa na Barra. Onde 
acontecem grandes Noites de Fado  Vadio. Logo terá repe-
teco. Abraços fadistas.

O estimado ca-
sal D. Irene e o 

Comendador Adão 
Ribeiro, Embaixa-
dor de Castro Daire, 
sempre felizes e ele-
gantes. Desejo que a 
cada dia sejam mais 
felizes, merecem. 
Muitas bênçãos

O  meu amigo, radia-
lista de primeira, 

José Chança, muito 
feliz na companhia 
do Sr. José Henri-
ques  Ex-Presidente 
da Casa das Beiras, 
comemorando o ani-
versário da Catedral 
do Fado, a nossa 
Casa das Beiras, atu-
almente com o almo-
ço das quartas, onde 
se come muito bem e 
encontramos amigos 
da melhor qualidade. 
Abraços fadistas.A nossa querida Neumara, radialista de primeira, diretora 

social da Casa das Beiras, recebendo   abraços  e ma-
tando saudades da ex primeira dama, da Casa das Beiras, 
D. Helenice, no almoço das Quartas, que está  cada vez 
melhor, culinária de primeira e frequência Vip. Abraços  fa-
distas.

Num feliz reencontro, em Lisboa, com o Dr. Flávio Mar-
tins, o Dr. Ângelo Horto, na Assembleia da  Republica, 

no final da reunião, CP-CCP. onde o jornalista Igor Lopes, 
fez a cobertura  do evento. Muitas bênçãos

Como vemos no cenário fotográfico, Domingo passado, 
esta família, veio para embelezar mais ainda, a festa, 

Quinta do Castelo, que é maravilhosa, a esquerda, o fun-
dador da Flora Santa Filomena, Manuel Pinto Aires, na se-
quência, sua neta: Bruna, papai, André, Mamãe, Ana Lúcia, 
depois neta Rafaela, folclorista de folga e sua irmã, na ativa, 
a jovem, Duda, com sua roupa  do folclore, do lado direito, 
mamãe  Flávia, seu marido, Bruno e o simpático casal, Dona 
Lurdes e António. Parabéns para todos e muita saúde

Com muito Gosto,  faço  este registo, para parabenizar 
toda a Diretoria  da Casa Vila da Feira, pelo seu trabalho 

e dedicação ao qual  se propuseram em fazer e como vemos 
na foto, a esquerda, o Sr. Presidente, Ernesto Boaventura,  
que se pode orgulhar pela sua equipe de Diretores, com este 
destaque fotográfico,  a seu lado,  o competente, Diretor So-
cial, Fernando Alves e sua esposa,  Dona Zulmira,  que a seu 
lado, a querida  Radialista,  Dona Idalia, para  este Quarteto,  
as minhas  felicitações  e muita Saúde

Domingo festivo,  na Casa Vila 
da Feira e Terras de santa 

Maria, amigos muito unidos e 
de bom gosto, que não perdem 
os bons acontecimentos Luso
-Brasileiros, como vemos à es-
querda, Sr. Antonio Costa, a jo-
vem Piedade, o casal  que está 
em todas, Manuelsinho e Dona 
Prudência, de pé, o simpático 
casal, Dona Elza e Sr. José, ain-
da Dona Idalia, do lado Direito, 
Dona Maria, Fernandinha e boas 
amigas, para  todos o nosso 
abraço e  muita saúde

Como vemos na foto, o Sr. 
José Matos, e sua espo-

sa, Dona Ana Maria, senta-
dos do lado esquerdo, esta-
vam  muito feliz e claro,  não 
é para menos, o casal, que 
vamos a direita, Sr Álvaro  e 
sua esposa, Dona Ana lhes 
proporcionaram  grandes  re-
cordações, foram batizados 
na mesma pia batismal  e cla-
ro, foi bom recordar e matar 
saudade, para o restante dos 
amigos presentes e familia-
res, dou os parabéns, com o 
desejo de muita saúde

Mais um grande Domingo, Arraial: Quinta do Castelo  
no Solar Feirense, como vemos na foto, amigos que 

gostam de curtir as Tradições  da Pátria Mãe, a esquerda 
Dona Idália, muito feliz ao lado da amiga, Dona Florbela, 
que tem andado com problemas de saúde, mas graças 
a Deus, mais uma vez presente, com seu marido, Co-
mendador Afonso Bernardo, na sequência, o amigo ca-
sal,  Dona Lurdes Paiva, seu maridāo,  Custodio Paiva, 
naturais de Pindelo dos Milagres, a seguir, Dona Iris,  na-
tural do Maranhão,  seu marido,  Sr. Ladeira, natural de 
São  Pedro  do Sul,  mas vindo do Maranhão  a passeio, 
fizeram questão  de curtir está linda festa e  convidaram 
sua grande amiga, Dra. Francisca, natural do Ceará, mas 
que veio para o Rio de Janeiro,  bem jovem, onde recebe 
seus grandes amigos do Maranhão, na sua Residência,  
em Copacabana, parabéns  e minhas  felicitações para 
todos, com o desejo de muita saúde.
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#garraecoragememdefesadorio

Afinal, que violência  é essa praticada con-
tra a mulher nos últimos tempos e que 

vem se acentuando a cada dia? Somente no 
Rio de Janeiro já são 82 crimes de feminicídio 
ocorridos,  somente este ano, boa parte  por 
possessivos machistas, namorados ou compa-
nheiros e inconformados com a separação.

Penso que, diante do justo espaço con-
quistado pela mulher, e muitas vezes sua in-
dependência financeira, homens covardes, 
se achando seus donos,  passaram a não se 
conformar com o sucesso de suas compa-
nheiras. Também existe a hipótese de alguns 
crimes não terem sido denunciados! A violên-
cia doméstica é a mais presente, e a mulher 
na primeira investida precisa denunciar o 
agressor, imediatamente! Na semana passa-
da, a vítima foi a técnica de enfermagem Rita 
de Cássia Nogueira, assassinada brutalmen-
te pelo namorado, Iago Lace Falcão,  que 
segundo seus familiares,  amarrou os pés e 
mãos da jovem, de apenas 23 anos de idade, 
e a esganou ou enforcou.

O surpreendente é que o assassino além 
de ser seu namorado, era também seu colega 
de trabalho na maternidade Leila Diniz. Fico 
imaginando o sofrimento e desespero de sua 
família. O monstro, após fugir do flagrante,  foi 
à delegacia e confessou o crime e ocultação 
do corpo, que estava numa casa pertencente 
a sua família.

O mais estarrecedor é que o réu confesso  
não foi preso! Liberado, saiu da delegacia pela 
porta da frente,  quem sabe pronto para fugir 
ou cometer um outro crime.

Uma vergonha para a nossa justiça! Imedia-
tamente oficiamos a Delegacia de Homicídios 
e o Ministério Público protestando e pedindo a 
sua prisão.

Apesar do assassino ter sido preso por trin-
ta dias na sexta-feira, nossa manifestação e 
cobrança vão continuar! Entendemos que ele 
precisa ficar preso até o seu julgamento final.

MAIS UMA 
VÍTIMA 

O atual cenário internacional, 
pós pandemia e com confli-

tos armados ativos entre nações, 
chama a atenção para as depen-
dências entre países e regiões 
em termos de abastecimento 
energético e de alternativas para 
combater essa escassez que 
pode ser provocada por uma 
crise pontual ou de infraestrutu-
ra ou, mesmo, por uma guerra, 
como a que acompanhamos en-
tre a Rússia e a Ucrânia. Neste 
sentido, as questões que envol-
vem estratégias geopolíticas em 
torno da existência ou constru-
ção de gasodutos e oleodutos 
dominam o cotidiano dos espe-
cialistas que afirmam ser impor-
tante encontrar formas de se contornar estes obstáculos que possam 
prejudicar populações inteiras a nível mundial. O engenheiro Paulo 
Roberto Gomes Fernandes, presidente da empresa brasileira Lider-
roll Indústria e Comércio LTDA, uma das líderes neste segmento na 
América do Sul, desenvolvedora de soluções de dutos especiais em 
projetos nos EUA, Jordânia, Chile, Peru, Rússia, Turquemenistão e 
vencedora do maior prêmio na área de dutos, concedido pela ASME 
- EUA, como a melhor empresa de soluções especiais do mundo em 
2011 para a construção de dutos em ambientes confinados, disse à 
nossa reportagem acreditar que é preciso serem reeditadas e repen-
sadas as maneiras e filosofias conservadoras que eram utilizadas 
no passado, as quais estão hoje servindo de tábua de salvação para 
muitos países e, com isso, ultrapassar esta dependência. Na sua 
visão, “não há mais tempo para se tentar reinventar a roda ou se 
buscarem soluções de consolidação para dez anos, como é o caso 
do hidrogénio, muito pelo contrário, a necessidade agora é de se 
trocar o pneu com o carro andando”. “Infelizmente, tivemos que estar 
passando por uma operação especial coordenada de intervenção 
militar de um país sobre um outro país para que as autoridades que 
compõem alguns governos pudessem enxergar o que muitos ainda 
não se deram conta que é a necessidade de ser ter um planeamento 
para uma boa malha de dutos, tanto interna nos seus países, como 
em parceria com os seus países vizinhos ou grandes polos produto-
res”, defendeu Paulo Fernandes, que sublinhou ainda que “esta rede 
de gasodutos, oleodutos ou aquedutos, ou o que seja necessário 
transportar a granel, deve ter o objetivo de subsistência, pois é isso 
que define a geopolítica mandataria para a segurança e manutenção 
da vida de qualquer povo e raça”. Este engenheiro, ex-professor fe-
deral e antigo funcionário da Petrobras é reconhecido pela experiên-
cia no ramo e por ser um dos principais especialistas no mundo em 
construção de gasodutos e oleodutos no interior de túneis de longas 
distâncias em ambientes confinados. Possui mais de oito patentes 
exclusivas registradas e concedidas em mais de 53 países, inclusi-
ve na comunidade europeia e na Índia. Este responsável acredita 
que é “importante ter outras portas de entradas deste graneis, insu-
mos e produtos a base de hidrocarbonetos utilizando como portas 
alternativas os píeres existentes ou a serem construídos, portos e 
terminais marítimos, sobretudo no continente europeu” e em outras 
partes do mundo que possam passar por este mesmo cenário. “Ja-
mais deve-se ficar unicamente focado no modismo do politicamente 

Especialista brasileiro defende serem 
“urgentíssimos” novos gasodutos e oleodutos 

estratégicos de conexões entre países
correto, pois, isto ainda 
vai demorar a acontecer 
e a prova disto é que al-
gumas outras alternati-
vas aos hidrocarbonetos 
já avançaram bastante, 
porém, estão recuando 
em alta velocidade tam-
bém e com certa dose 
de vexame”, disse Pau-
lo Fernandes. “Não vejo 
que estaremos livres dos 
hidrocarbonetos tão facil-
mente como querem al-
guns pseudos iluminados 
de gel no cabelo e fatos 
ou ternos alinhados, mas 
que se quer já pisaram o 
chão de uma fábrica. É 

um politicamente correto que está fazendo o mundo oscilar sem 
objetividade e até mesmo está atrasando a obtenção de uma 
alternativa correta e sustentável. Há muita gente em diversos 
países tentando reinventar a pólvora numa corrida individual, 
cada um para um lado e da sua maneira. Isto não traz resultado 
consistente”, comentou. A questão tem ganhado espaço no ce-
nário internacional a cada dia com mais força, uma vez que as 
temperaturas já começaram a descer na Europa e o frio acaba 
sendo uma arma silenciosa a custo zero. Como contra golpear 
ou minimamente se manter vivos sem os hidrocarbonetos? (gás 
e petróleo), explica Paulo Fernandes. “As eólicas não conseguem 
atender, os carros da tesla, do que servem? Os satélites do Elon 
Musk aquecem de que forma? O Windows esquenta as panelas 
de comida? Data para esperar a vinda do tão almejado Hidrogénio 
Verde? A que custo? É uma questão simples de ser constatar que 
não há como se descartar os hidrocarbonetos (gás e petróleo) da 
noite para o dia como querem os influencers de plantão. Todos 
sabem que é só manter os dutos vindos da Rússia fechados ou 
sabotados em pleno inverno que, com as temperaturas negati-
vas, o pior poderá acontecer”, destacou Paulo Fernandes, que 
foi mais além: “Na minha opinião, está claro que a matriz ener-
gética que está em funcionamento deve ser mantida pelo tempo 
que for necessário, porém, deve ser criado um grupo centralizado 
que pode ser o BRICS com a contribuição de mais alguns outros 
países que detenham tecnologias em energia, grupo que, em pa-
ralelo, criará, definirá e escolherá, esgotando todas as teses do 
que será adotado mundialmente como a filosofia e metodologia 
para se ter uma energia menos poluente, para, aos poucos, irmos 
nos desconectando da base de hidrocarbonetos. Assim, teríamos 
uma ação centralizada, bem diferente da corrida maluca que ve-
mos hoje. A cada três meses vemos um novo midas pelo mundo 
gritando eureca. Está feio e está desestimulando os pensadores 
sérios”, frisou Paulo Roberto Gomes Fernandes. “Desta forma, eu 
vejo como inevitável e urgentíssimo o imediato recomeço de se 
traçar novos projetos e a construção de gasodutos e oleodutos 
estratégicos de conexões entre países e continentes. O que é de 
domínio público, simples e rápido de se construir. Temos tudo a 
mão. Isto, inclusive, irá acalmar os ânimos e remover algumas 
vantagens logísticas e bélicas de uma nação sobre a outra”, fi-
nalizou este responsável.

Empresário Domingos Cunha agraciado
com o Quadro “Marlene Viva no Porto Olímpico”

O Restaurante Glória na Praça Mauá, relíquia dos bons tem-
pos da Rádio Nacional, onde os radialistas, e artistas reu-
niam-se para um bom papo e descontração com o empre-
sário Domingos Cunha, sempre solicito com todos na foto 
com o radialista Cirilo Reis uma lenda viva do Rádio com 
Alguns amigos

O empresário Domingos Cunha, diretor do Restaurante Glória, foi agraciado com uma 
lembrança, um quadro da famosa “Marlene Vive no Porto Olímpico”
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mealhada

coimbra, viseu, dão lafões

mangualde

mira

a Câmara Municipal da Mealhada assinou ontem, com o Governo, o contrato-programa 
da construção do novo edifício dos Paços do Concelho, que prevê uma comparticipação 

estatal na ordem dos 850.000 euros, verba que representa cerca de 15 por cento do valor 
elegível da obra, que ronda os 5,5 milhões de euros. António Jorge Franco, presidente da 
Câmara da Mealhada, agradeceu “o empenho pessoal” do secretário de Estado da Adminis-
tração Local e do Ordenamento do Território, Carlos Miguel, avisando que voltará a procurar 
o apoio governamental.

governo comparticipa 
construção dos novos Paços 

do concelho com 850.000 euros

cim de coimbra e viseu 
dão lafões exigem troço 
do iP3 com duas faixas

os D.A.M.A. vão ser os 
“cabeças de cartaz” do 

Réveillon RFM da Praia de 
Mira que, este ano, está de 
regresso à estância balnear 
do concelho de Mira após 
dois anos de interregno devi-
do à pandemia Covid-19. O 
programa foi ontem apresen-
tado nos Palheiros de Mira | 
Museu e Posto de Turismo e 
além da banda portuguesa 
de pop, oriunda de Lisboa, a 
animação estará a cargo do 
“Funil & Abelhinha”, a partir 
das 22h30 do dia 31 de de-
zembro e dos dj’s Raul Le-
mos (02h00) e Rich & Men-
des (04h00).

Réveillon RFM 
regressa com 

D.A.M.A. na
Praia de Mira

biblioteca municipal dr. alexandre
alves comemora hoje 25 anos

a Biblioteca Dr. Alexandre Alves, do Município de Mangual-
de, celebra hoje 25 anos de existência. Do programa co-

memorativo constam atividades como troca de livros usados, 
maratona de poemas e contos, oficina de biblioterapia, en-
trega de certificados aos melhores leitores do ano e, ainda, o 
cantar dos parabéns à Biblioteca. No próximo sábado, decor-
re a sessão comemorativa dos 25 anos, com uma conferên-
cia, uma exposição e tertúlia “Alexandre Alves, traços de uma 
vida a investigar e a divulgar”, um momento musical e um 
Dão de Honra. Às 21h30, na biblioteca municipal, realiza-se o 
concerto “Os Poetas - Entre nós e as Palavras”, com Rodrigo 
Leão, Gabriel Gomes e Miguel Borges.

as Comunidades Intermunicipais (CIM) de Viseu Dão La-
fões e de Coimbra, que se reuniram pela primeira vez 

para discutir o IP3 (itinerário principal 3), criticaram os atrasos 
e as derrapagens quanto aos prazos de realização das obras 
de requalificação da estrada que liga Coimbra e Viseu. Além 
disso, exigem que sejam realizados novos estudos sobre o 
troço entre Santa Comba Dão e Penacova onde não existe a 
duplicação de faixas de rodagem.

Póvoa de varzim

a Rua Rocha Peixoto, na 
Póvoa de Varzim, vai es-

tar cortada ao trânsito, a partir 
de quarta-feira, e por cerca de 
cinco meses. Um ano e cinco 
meses depois da inauguração 
do parque de estacionamento 
da Matriz, a Câmara vai, agora, 
concluir a obra com a criação de 
uma ligação pedonal direta en-
tre a zona de aparcamento e o 
mercado municipal.

O arranjo prevê a limpeza de 
todo o terreno contíguo ao posto 
da Polícia Municipal - até agora 
utilizado para guardar viaturas 
apreendidas pelas autoridades 
policiais -, onde ficará, no futuro, 
uma zona ajardinada de convívio 
com bancos e uma ligação direta 
ao parque de estacionamento.

Durante os cinco meses de 
obra, o acesso pedonal a ha-

obras fecham rua rocha
Peixoto durante cinco meses

bitações, comércio e posto da 
Polícia Municipal, situados nos 
cerca de 150 metros da Rua 
Rocha Peixoto, estarão, asse-
gura a autarquia, sempre ga-
rantidos através “de estruturas 
provisórias”. Garantida ficará 
ainda, sempre, a acessibilidade 
ao parque de estacionamento 
situado nas traseiras do antigo 
quartel, mas, durante a obra, o 
acesso será feito não pela Rua 

Rocha Peixoto, mas pela EN13, 
Praça do Almada, Rua Viscon-
de de Azevedo (à esquerda a 
seguir ao Museu Municipal) e 
Rua da Amadinha.

A empreitada está incluída 
na requalificação do Bairro da 
Matriz, uma das obras do Plano 
Estratégico de Desenvolvimen-
to Urbano (PEDU) da Póvoa de 
Varzim. Ao todo, a Câmara já 
investiu mais de 2,4 milhões de 
euros na melhoria de 17 arrua-
mentos do núcleo histórico da 
cidade. O objetivo é sempre no 
sentido da prioridade ao peão e, 
sempre que possível, sem car-
ros. Por isso mesmo, o parque 
de estacionamento, com 435 
lugares, nasceu, assim, uma 
alternativa para moradores e 
clientes, quer do comércio local, 
quer do mercado municipal.

aveiro
o novo troço da Ecopista do 

Vouga, inaugurado este sá-
bado, não tem sequer cinco quilô-
metros de extensão, mas dá uma 
nova vida a uma linha ferroviária 
desativada e permite a quem gos-
ta de pedalar fazer de forma inin-
terrupta cerca de uma centena de 
quilómetros entre os distritos de 
Aveiro e de Viseu. Resulta da “co-
operação” entre municípios para 
valorizar o território.

ecopista dá 
vida a ferrovia 

desativada 
na região de 

aveiro

oeiras celebra o são martinho 
com dois magustos e 10 
toneladas de castanhas

empenhado em manter as tradições vivas e susten-
táveis, o Município de Oeiras festejou o Dia de São 

Martinho ontem, no Centro Histórico, com um magusto 
que continua hoje, em Algés. 

Castanhas quentinhas - preparadas em três grandes as-
sadores de rua – acompanhadas com vinho de Carcavelos 
Villa Oeiras, não faltaram neste magusto, que continua a ser 
o maior do País. A primeira de duas celebrações começou 
com animação de rua: além dos habituais Bombos de Santo 
André, também o programa ‘Palavreando na Vila’, do festi-
val Passa a Palavra 2022, ecoou no Largo 5 de Outubro, 
com leituras, cantorias e contadores de histórias.

A meio da tarde, com o centro histórico de Oeiras 
cheio, acompanhado pelo Executivo Municipal, o Presi-
dente da Câmara, Isaltino Morais, deixou algumas pala-
vras. “O município vai, pela primeira vez, acender as luzes 
de Natal apenas no dia 6 de dezembro. Tradicionalmen-
te seriam acesas hoje, a isso estamos habituados, mas 
há que adotar atitudes mais responsáveis.” Esta é uma 
decisão que acontece no âmbito do plano de poupança 
energética recomendado pelo governo, face à realidade 
de potencial crise energética que a Europa atravessa.

“É gratificante para a CMO verificar que os muníci-
pes continuam a aderir a esta iniciativa”, congratulou-se o 
Presidente da Câmara, recordando que esta tradição co-
meçou naquele mesmo sítio, de forma espontânea, com 
uma só vendedora de castanhas.

“Esta festa, e todos os outros eventos que o muni-
cípio promove, incentivam à liberdade de estarmos no 
espaço público, nos jardins municipais, de estar na rua, 
de usufruir dos nossos teatros e exposições. Este dia é 
importante porque há oportunidade de confraternização, 
convívio, oportunidade de as pessoas saírem de casa e 

se reencontrarem” mencionou, também, a fechar o arran-
que destes dois dias de celebrações.

A Festa de São Martinho é organizada pela Câmara Mu-
nicipal de Oeiras em parceria com a Associação de Comer-
ciantes e Empresários de Oeiras e Amadora (ACECOA) e 
continua hoje, no Parque Anjos, em Algés, até às 22h.
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Vida
Associativa

CASA DA VILA DA FEIRA
E TERRAS DE SANTA MARIA
Rua Haddock Lobo, 195 – Tijuca 

Tel.: 2293-1542 – 2293-1686
NOVEMBRO – 26 – Sábado – 13H. Tarde de Fados com 
Camilo Leitão. Faça sua reserva: WHATSAPP 99952-1542.

CASA DO DISTRITO DE VISEU
Tel.: (21) 98095-0082

Rua Carlos Chambeland, 40 - Vila da Penha - RJ
DEZEMBRO – 4 - Festa da Padroeira Nossa Senhora 
da Conceição, atração Rancho Foclórico da Casa de Vi-
seu e o Conjunto Claudio Santos e Amigos, 10:30 - MIS-
SA - 12:30 Almoço Churrasco - R$ 80,00 por pessoa. se-
cretaria@casadeviseu.com.br

ORFEÃO PORTUGUÊS
Tel.: (21) 2569-8419

Rua S. Francisco Xavier 363, - Tijuca - RJ
DEZEMBRO – 4 – Almoço de Natal: Arroz de Bacalhau à 
malandrinha, sardinha, Churrasco, saladas e acompanha-
mentos, rabanadas, frutas e panetone. Banda TB Show

CASA DE TRÁS-OS-MONTES
e ALTO DOURO 

Tel.: (21) 2284-7346
Av. Melo Matos, 15 - Tijuca,  - RJ

NOVEMBRO – 27 – Almoço Transmontano – Atração 
Amigos do Alto Minho – Cardápio: Churrasco, sardinha 
na brasa, Acompanhamentos e saladas R$ 80,00 – Re-
servas: 2284-7346.
DEZEMBRO – 11 – Domingo – Almoço Natalino, Boli-
nho de Bacalhau – Bacalhau à moda, Rabanadas aletria 
e muito mais. Transmontana. Atração: Fernando Santos 
“Concertina Nota 10” e Convidados R$ 120,00.

CLUBE PORTUGUÊS DE NITERÓI
Tel.: (21) 2717-4425 - Rua Professor

Lara Vilela - 176 - INGÁ 
DEZEMBRO – 11 - 12: Horas – Festa da Castanha,, Atra-
ções: Cantor Português Mário Simões, Banda TB Show e 
G.F. Guerra Junqueiro. Cardápio: Churrasco, febras, sar-
dinhas, caldo verde e castanhas portuguesas -- bebidas e 
doces portugueses à parte - cada convite R$ 120,00 por 
pessoa e antecipado até o dia 07-  R$ 100,00.

CASA DE ESPINHO
TEL.: (21) 3253-1244

Av. Brás de Pina 1988 – Vista Alegre - RJ
DEZEMBRO – 11 – 12:30 Horas – 59º Aniversário do 
Grupo Folclórico Fausto Neves. Almoço Comemorativo. 
Cardápio; Arroz de Bacalhau, Churrasco e Acompanha-
mentos, Deliciosa Sardinho na Brasa. Para dançar: Con-
junto Amigos do Alto Minho. Apresentação: Grupo Folcló-
rico Fausto Neves. Convite individual, bebidas e doces a 
parte. Reservas somente para pagamento antecipado . 
Aceitamos PIX, Cartões de Crédito e Dinheiro.

Para isso se realizar estamos pre-
cisando do seu apoio ... Sabe para 
que???? Inúmeras famílias carentes re-
ceber uma linda cesta de natal diferen-
ciada e  digna ...
nÉ impossível chegar a uma data 

como essa sem olhar ao nosso redor e 
refletir sobre o nosso irmão. 
nÉ impossível fechar os nossos olhos 

para a dor de tantos, que nem sequer 
sabe que o NATAL EXISTE.
nO sucesso desta campanha depen-

de do coração solidário de cada um. Pe-
quenos gestos geram grandes transfor-
mações. 

Que tal fazer algo diferente, este ano, 
no Natal? 

Cada cesta natalina  extremamente 
completa  tem um custo de cento e oi-
tenta reais... Precisamos atingir AINDA 
133 famílias!

. Quando somos solidários, os primei-
ros beneficiários somos nós

. Só a solidariedade resgata para nós 
a grandeza e a dignidade com que o 

criador nos fez, plenos de sentido exis-
tencial e imensamente ricos de possibi-
lidades.

“A solidariedade é, sem sombra de 
dúvidas, a forma maior de alguém ex-
pressar o seu amor”.

REALIZE UM PIX ATÉ SÁBADO DIA  
26 de novembro onde realizaremos 
uma live na Casa Vila da Feira só a partir 
dessa data que teremos a confirmação 
das famílias que serão abençoadas !!

roseboaventura@bol.com.br 
Direção da Casa Vila da Feira e Terras 
de Santa Maria 

Precisamos da sua ajuda para o ca-
dastramento das famílias! 

PARTICIPEM ... O SEU NOME SERÁ 
EXALTADO !

Nossas 220 crianças receberão EX-
CELENTES BRINQUEDOS [Campanha 
Casa Vila da Feira em Prol do Projeto 
Social Centro Cultural Cecília Conde

CASA DA VILA DA FEIRA E TERRAS DE SANTA MARIA
Rua Haddock Lobo, 195 – Tijuca - Tel.: 2293-1542 – 2293-1686

Campanha em Prol do Projeto Social Centro Cultural Cecília Conde

O NOSSO VII NATAL SEM FOME E COM
BRINQUEDOS SERA DIA 16 DE DEZEMBRO!

Já cheira a Natal! Para o efei-
to, visitamos a Associação 

Seara do Trigo, isto porque o 
Centro de Actividades e Capaci-
tação para a Inclusão (CACI) co-
meçou a preparar a quadra nata-
lícia com a devida antecedência.

Na sala onde estivemos fun-
ciona o Centro de Actividades 
e Capacitação para a Inclusão, 
onde estavam expostos diferen-
tes trabalhos de Natal. “Estes 
trabalhos resultam de diferentes 
ateliers, nomeadamente das sa-
las de têxteis 1 e 2 e da sala de 
reciclagem”, relevou a psicóloga 
Ana Nabais.

No caso particular da sala 
de reciclagem, “temos aprovei-
tamento de vários tipos de ma-
teriais, como folhas e cascas de 
árvores, papel de jornais, rolhas, 
garrafas, que depois os clientes 
dão uma segunda vida a esses 
materiais”. Na sua reutilização 
Ana Nabais validou ainda, “que 
são ainda utilizados outros ma-
teriais, para dar um outro toque 
aos produtos finais”.

Nas salas de têxteis 1 e 2, os 
utentes “fazem trabalhos de co-
lãs, linhas, tecidos e outros tipos 
de materiais, mas depende das 
competências que são desenvol-
vidas, tanto na área da costura 
ou colagem, ou seja, temos aqui 
diferentes técnicas para dar de-
pois o resultado definitivo”.

Regra geral, as pessoas já 
procuram “os trabalhos de Natal 
da Associação Seara do Trigo 
pelas redes sociais, nomeada-
mente pelo Facebook, mas nos 
anos anteriores já tivemos pro-
dutos em exposição na loja Swe-
et Arts, mas também estamos 
numa plataforma da Internet, 
porque também já temos algu-
mas pessoas no continente que 
nos procuram”.

Trabalhar o Natal cedo
Chegar à casa das pessoas, 

numa altura tão especial como 
é o Natal, é um dos objetivos. 
“Cada vez mais, temos que co-
meçar a trabalhar no Natal cedo, 
porque percebemos que é uma 
época que as pessoas gostam 
de oferecer estes miminhos, es-
tão mais atentas e começam a 
procurar mais cedo, o que ofere-
cer. Deste modo, em Setembro 
já temos que começar a ter to-
das as ideias, daquilo que se vai 
fazer, conhecendo que tipo de 
produtos é que têm mais adesão 
para depois se começar a produ-

Trabalhos artesanais da Associação Seara
do Trigo de encantar a quadra natalícia

zir”. De sublinhar, que são traba-
lhos artesanais e que é difícil fi-
carem todos iguais e não se trata 
de uma produção em série, por 
isso é que cada um dos traba-
lhos tem um toque tão especial, 
que não se consegue replicar de 
mesma forma”.

Nesta agradável conversa 
com a psicóloga, ficou desde 
logo assente, que Ana Nabais 
gosta imenso aquilo que faz. 
“Muito, muito mesmo. É muito 
compensador trabalhar aqui. 
Os clientes, enchem-nos e ensi-
nam-nos muito. Acho, que essa 
questão de procurarmos sempre 
as potencialidades de cada um é 
uma lição para todos nós”.

Por este motivo e muitos 
outros mais, “os clientes surpre-
endem-nos diariamente. Sobre-
tudo, e somos apologistas que 
eles devem experienciar, mas 
temos a certeza que eles gos-
tam, aderem bem e eles próprios 
criam coisas que não estávamos 
à espera, porque eles dão aque-
le toque e até funciona melhor 
com a ideia deles, e isso é o que 
acho que faz toda a diferença”.

No Centro de Atividades e 
Capacitação para a Inclusão, 
uma árvore de Natal já está toda 
decorada com efeitos feitos pe-
los ateliers da Associação Sea-
ra do Trigo, concebidos com os 
mais variados materiais.

Outras atividades comple-
mentares da Seara

Para além dos ateliers, os 
clientes também têm outras ac-
tividades complementares, quer 
do ponto de vista terapêutico 
quer do posto de vista mais lú-
dico, surgindo uma horta, que 
produz produtos hortícolas para 
consumo próprio.

Realçam-se, de igual modo, 
outras salas, com objetivos 
ocupacionais e de promoção 
de bem-estar e de lazer, que 

também são muito importantes, 
assim como uma sala de aca-
mados e sala Eugénio, que tra-
balha com pessoas da perturba-
ção do espectro do autismo, a 
sala Arco Íris, ou seja, são salas 
que já têm necessidades de ou-
tro nível de apoio e de suporte, 
a nível da execução das ativida-
des, mas que têm igualmente 
as suas atividades muito bem 
definidas em horários, e depois 
também há o grupo de transi-
ção, cujos clientes precisam de 
um outro nível de suporte e de 
necessidades, mas que tam-
bém desenvolvem os seus tra-
balhos e participam em muitas 
atividades da Instituição.

“Paralelamente, a estas sa-
las e ateliers onde eles estão, 
também temos outro tipo de ati-
vidades complementares, a nível 
de ocupações terapêuticas, des-
de snoezelen, psicomotricidade 
aquática, equitação adaptada, 
que são actividades que funcio-
nam fora da Instituição, ou seja, 
a piscina e a equitação, porque 
temos uma sala de snoezelen”, 
que é uma sala multi-sensorial 
que tem como objetivo a estimu-
lação sensorial e/ou a diminui-
ção dos níveis de ansiedade e 
de tensão, complementou.

“Ainda em termos de outras 
atividades de intervenção, tam-
bém temos natação, futsal e 
temos um grupo de artes circen-
ses e um outro conjunto de clien-
tes que praticam ioga, assim 
como uma música terapeuta que 
também trabalha connosco, um 
professor de animação musical 
e outro formador de Tecnologia 
da Informação e Comunicação”, 
acrescentou.

Fundo de maneio
Acresce referir, e convém 

ressalvar, que o lucro da venda 
do artesanato natalício serve 
depois para proporcionar aos 

utentes atividades que eles gos-
tam. Às vezes, almoços fora da 
instituição, atividades de Verão, 
passeios ou trilhos e serve de 
fundo de maneio para isto. “Ob-
viamente, que às vezes também 
nos ajuda para comprar ofertas 
de Natal para eles”.

A festa de Natal da Associa-
ção Seara do Trigo é sempre 
concretizada numa altura em 
que todos estejam juntos, por-
que depois vão passar a quadra 
junto das suas famílias.

“A verdadeira inclusão social 
é mostrar aquilo que todos so-
mos capazes de fazer, porque 
dificuldades todos temos”

A psicóloga Ana Nabais, de 
38 anos idade, elucidou-nos 
acerca da sua função nesta im-
portante Instituição Particular de 
Solidariedade Social. “O meu tra-
balho aqui, sobretudo, tem como 
missão apoiar os pacientes e 
respectivas famílias, também, 
sempre que necessário, com 
apoio psicológico, e também de-
senvolver as competências pes-
soais e sociais de todos”.

A frase todos diferentes, to-
dos iguais, fala da necessidade 
da igualdade das pessoas, pelo 
que “o objetivo, acima de tudo é 
valorizarmos as potencialidades 
de cada um, e mostrarmos isso à 
sociedade. Isto é que é a verda-
deira inclusão, ou seja, mostrar 
aquilo que todos somos capazes 
de fazer, porque dificuldades to-
dos temos”.

Assim, todos os frequenta-
dores da Associação Seara do 
Trigo têm as suas competên-
cias? “Nem mais, mas a gran-
de questão aqui é a forma que 
nós temos para compensar um 
bocado as dificuldades e con-
seguir que as potencialidades 
deles sobressaem”.

No Centro de Atividades e 
Capacitação para a Inclusão 
estão cerca de 70 pacientes, 
o que demonstra ser uma es-
trutura bastante grande. Deste 
modo, “surgiu a necessidade 
de dividi-los em ateliers, conso-
ante cada perfil de cliente, mas 
também de acordo com aquilo 
que os motiva mais, nas áre-
as de interesse deles, por isso 
acabam todos por estarem mui-
to bem divididos e não se tem 
a percepção, que são tantos 
ao mesmo tempo”, com idades 
compreendidas entre os 20 e 
os 60 anos de idade.
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O presidente da Associa-
ção Portuguesa da Ho-

telaria de Portugal  insistiu  
na necessidade de o setor 
ser incluído no pacote de 
3000 milhões de euros que o 
Governo anunciou para limi-
tar os custos com os preços 
da energia.

“Temos a expectativa 
de sermos envolvidos nes-
te dossier” de apoio às em-
presas para fazer face ao 
aumento da fatura da eletri-
cidade e do gás, disse Ber-
nardo Trindade no encerra-
mento do 33.º Congresso 
Nacional da Hotelaria e Tu-
rismo, promovido pela AHP.                                                                                                                                
O responsável já tinha sauda-
do este anúncio que o primei-

Hoteleiros insistem em ser incluídos
no pacote de ajudas à luz e gás

ro-ministro, António Costa, 
fez no mês passado, apelado 
na abertura do congresso pe-
rante o ministro da Economia, 
António Costa Silva, para a 
necessidade de o setor usu-

fruir desta ajuda também.
“Os custos com a eletrici-

dade e gás são, depois dos 
custos com as pessoas, o 
maior custo que temos” na 
hotelaria, reforçou o mesmo 

“A proposta de atuali-
zação de preços dos 

pedágios nas estradas  para 
2023, em 10%, é uma brutali-
dade para o orçamento das fa-
mílias e das empresas”, disse  
o Automóvel Club de Portugal, 
em comunicado.

“A proposta dos concessio-
nários está em linha, como vem 
sendo prática, com o valor da 
inflação”,  com o ACP a recor-
dar que Portugal registra valores 
recorde da inflação dos últimos 
30 anos e, caso se confirmem as 
projeções, o aumento das porta-
gens rondará os 10% a partir de 
1 de janeiro.

De acordo com o ACP, “a 
isto há que juntar todos os au-
mentos que têm vindo a fustigar 
paulatinamente os automobilis-
tas e os contribuintes em geral: 
combustíveis, eletricidade, gás, 
alimentos, prestação da casa e 
tantos outros bens essenciais”.                                                                                                                                  
O ACP revelou ainda que exis-
te outra consequência se o 
preço dos pedagios disparar: 
a sinistralidade rodoviária, des-
tacando que, ao empurrar  as 
viaturas ligeiras e de pesados 
para as estradas nacionais, 
muitas delas sem condições 
para receberem tráfego inten-
so, é expectável a insegurança 
rodoviária e o aumento do nú-
mero de acidentes e vítimas.

A Ascendi propôs ao Go-
verno um aumento das porta-

“Proposta de aumento 
de 10% nos pedágios 

é uma brutalidade”
gens de 10,44% em 2023, o 
valor da inflação homóloga de 
outubro sem habitação, mas 
a concessionária admitiu que 
cabe ao Estado determinar o 
valor final.

“A atualização das taxas 
das concessões geridas pela 
Ascendi resulta diretamen-
te da aplicação dos termos 
previstos nos contratos de 
concessão, com base na va-
riação do Índice de Preços 
no Consumidor de outubro do 
ano corrente versus outubro 
do ano anterior, avançou a 
concessionária numa respos-
ta escrita à agência Lusa. Po-
rém,  acrescentou,  no caso 
destas concessões, as recei-
tas de pedágios são proprie-
dade do Estado português, 
pertencendo ao Estado a fa-
culdade de determinar o valor 
final das taxas a cobrar.

Na mesma linha, a Brisa dis-
se ao jornal Eco que, de acordo 
com o estipulado no contrato de 
concessão com o Estado, o pre-
ço dos pedágios para o próximo 
ano é calculado em função da 
inflação registrada em outubro 
deste ano.

O diretor de comunicação 
da maior concessionária de 
autoestradas do país, Franco 
Caruso, acrescentou, contudo, 
que a Brisa mantém a dispo-
nibilidade para negociar com o 
Estado soluções mitigadoras.

responsável.
Os 3000 milhões de eu-

ros fazem parte do pacote de 
apoio à fatura energética das 
empresas, previsto no acor-
do com os parceiros sociais 
assinado em outubro.

Em 12 de outubro, o mi-
nistro do Ambiente, Duarte 
Cordeiro, anunciou que a in-
tervenção dos 3000 milhões 
de euros nos mercados de 
eletricidade e de gás natu-
ral, dirigidos às empresas, 
permite poupanças de 30% a 
31% na eletricidade e 23% a 
42% no gás.

Segundo o governante, 
as injeções são feitas este 
ano, para interferir nos pre-
ços do próximo ano.

A Associação Nacional dos 
Comerciantes e Exporta-

dores de Vinhos e Bebidas 
Espirituosas  criticaram a ex-
tinção dos serviços regionais 
do ministério da Agricultura, 
considerando que é um pas-
so irreversível e pediram a de-
missão da ministra da tutela.                                                                                                                                 
A associação questiona, em 
comunicado, a medida abu-
siva, antidemocrática e abso-
lutamente inaceitável agora 
anunciada pelo Governo, no 
sentido de extinguir os ser-
viços regionais do Ministério 
da Agricultura no continente 
e os centralizar nas Comis-
sões de Coordenação e De-
senvolvimento Regional .

A associação alertou que, 
sem ter recursos em cada 
região, como agora surpre-
endentemente se anuncia, o 
Ministério da Agricultura fica-
rá limitado a ser um gigante 
burocrático e ineficaz no Ter-
reiro do Paço (rigorosamen-
te, pois é aí a sua sede), sem 
conhecimento real do que se 
passa em cada região.

“Sendo certo que a Agri-
cultura é um eixo essencial 
da economia nacional e no-
meadamente na ocupação 
produtiva do território e no 
combate à desertificação do 
interior, vemos com a maior 
preocupação que o Ministé-
rio esteja a ser desmantelado 
e esvaziado passo a passo, 
nas mãos de uma Ministra 
politicamente irrelevante, 
que não é reconhecida pelo 
setor nem pelos seus pares 
e cuja manutenção naquele 
lugar representa um enorme 
erro de casting por parte do 
primeiro-ministro”.

Nesse sentido, a associa-
ção reclamou a substituição 
urgente da ministra Maria 
do Céu Antunes por alguém 
com conhecimento do setor, 
que o setor respeite e com 
peso político, que tutele, não 
um Ministério enfraquecido, 
sem estratégia e sem rumo, 
mas sim um novo Ministério 
da Agricultura, das Florestas 
e do Desenvolvimento Rural.

Destaca ainda que as 

Direções Regionais de Agri-
cultura cumprem funções es-
senciais, de atendimento e 
apoio a milhares de produto-
res, de promoção do conhe-
cimento específico a cada 
realidade regional, de gestão 
de fundos de apoio à Agricul-
tura, entre muitas outras.

Para a associação repre-
sentativa de dezenas de em-
presas produtoras e expor-
tadoras de vinhos e bebidas 
espirituosas nas principais 
regiões demarcadas do país, 
estes serviços regionais 
cumprem também uma fun-
ção fundamental e que ago-
ra se extingue, que é fazer 
chegar ao ministério o sentir 
e os problemas específicos 
de cada região.

A ANCEVE disse ain-
da ter conhecimento que 
se prepara um pacote de 
concentração de poderes, 
atualmente em estudo no 
ministério, que significará 
que as CCDR irão receber 
serviços sem competência 
alguma de relevo. “A admi-

Comerciantes e exportadores
de vinhos pedem demissão
da ministra da Agricultura

nistração central descarrega 
assim para as CCDR o ónus 
de justificarem o inevitável 
encerramento de balcões”.                                                                                                       
O Governo aprovou em 
Conselho de Ministros a 
resolução que dá início à 
transferência e partilha de 
competências de serviços 
regionais do Estado para as 
CCDR, em nove áreas, esti-
mando que a reforma este-
ja concluída até ao final do 
primeiro trimestre de 2024.                                                                                                  
Segundo uma nota então 
divulgada, as atribuições a 
transferir dizem respeito às 
áreas da economia, da cul-
tura, da educação, da forma-
ção profissional, da saúde, 
da conservação da natureza 
e das florestas, das infraes-
truturas, do ordenamento do 
território e da agricultura.

O Pestana Hotel Group, 
o maior grupo hotelei-

ro português, deverá atin-
gir 500 milhões de euros 
de receitas até ao final do 
ano, indicou o seu presi-
dente, Dionísio Pestana, 
adiantando que em 2023 o 
aumento salarial será su-
perior à inflação.

“O valor ainda não te-
mos, mas vai haver aumen-
to dos salários. Estamos 
agora a ver a inflação, mas 
vai haver aumento, sem 
dúvida, superior à inflação, 
tudo incluído, o bónus, os 
subsídios”, explicou. Dio-
niso Pestana falava no 
Funchal, Madeira, onde 

A greve de tripulantes da 
TAP convocada para os 

próximos dias 8 e 9 de dezem-
bro vai mesmo avançar. A infor-
mação foi adiantada pela com-
panhia que confirmou, que não 
conseguiu chegar a um enten-
dimento com os trabalhadores.

“Apesar de todos os esfor-
ços da companhia para evitar 
esta greve, não foi possível 
chegar a um acordo com o 
sindicato que representa es-
tes profissionais, ainda que 
se tenha conseguido alcançar 
entendimentos sobre várias 
matérias”, disse a transporta-
dora num comunicado enviado 
às redações, adiantando que 
continua disponível para um 
entendimento com o sindicato 
dos tripulantes de cabine, nos 
termos da proposta que já lhes 
foi apresentada, reiterando que 
fez todos os possíveis para que 
isso acontecesse em tempo 
útil, tendo agora de concentrar 
os seus esforços na organiza-
ção da operação e na salva-
guarda dos seus clientes.

A companhia liderada por 
Christine Ourmières-Widener 

admite ainda os constrangi-
mentos que a paralisação irá 
provocar na operação como a 
perda na venda de bilhetes e 
da receita normal destes dias.

A transportadora  aconse-
lha assim todos os passagei-
ros com voos agendados para 
as datas do protesto a proce-
derem à sua remarcação sem 
qualquer penalização e sem 
alteração de tarifa, para datas 
entre 28 de novembro e 19 de 
dezembro, e sem penalização, 
embora com alteração de tari-
fa, para qualquer outro período.

O pré-aviso de greve para 
os dias 8 e 9 de dezembro foi 
aprovado em assembleia pe-
los tripulantes que integram o 
Sindicato Nacional do Pesso-
al de Voo da Aviação Civil, no 
início de novembro. Em causa 
está o descontentamento dos 
trabalhadores com a proposta 
apresentada pela TAP para o 
novo Acordo de Empresa.

Os tripulantes consideram 
a proposta indigna e inqualifi-
cável e garantem estar a per-
der direitos face ao atual AE 
em vigor.

Grupo Pestana terá  aumentos
acima da inflação em 2023

se encontra no âmbito das 
comemorações do 50.º ani-
versário do Pestana Hotel 
Group, cuja origem remo-
ta 1972, quando o seu pai, 
Manuel Pestana, inaugu-
rou o primeiro hotel, o atual 
Pestana Carlton, na capital 
madeirense.

O empresário explicou 
que, em 50 anos de ativida-
de, o grupo apenas regis-
trou prejuízos,  cerca de 32 
milhões de euros,  em 2020, 
na sequência das medidas 
de contenção da pandemia 
de Covid-19.

“Tivemos prejuízo, nun-
ca tínhamos tido na nossa 
história, e depois este ano 
foi uma bonança”, realçou, 
adiantando que tudo apon-
ta que 2023 também vai 
ser bom, pelo menos no 

período do verão.
Dionísio Pestana escla-

receu que o grupo é, atual-
mente, proprietário de 108 
unidades em 16 países, 
disponibilizando um total 
de 12.500 quartos e empre-
gando 5.500 funcionários.

“Temos hotéis que estão 
a ser construídos e esses 
vamos acabar, são dois em 
Lisboa. E os outros que es-
tão quase prontos para co-
meçar, vamos esperar um 
pouco e ver como é que vai 
ser a inflação”, explicou, 
garantindo, por outro lado, 
que a parceira com o fute-
bolista Cristiano Ronaldo e 
a marca Pestana CR7 são 
para continuar. “Temos um 
hotel em Paris, é um projeto 
que já vem detrás, esse é 
para continuar”, afirmou.

TAP e trabalhadores não 
chegam a entendimento

e greves vão avançar
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O fim de semana ficou 
marcado pela troca de 

acusações entre o secretá-
rio-geral do PS, António Cos-
ta, e o presidente do PSD, 
Luís Montenegro, em encon-
tros com militantes e autar-
cas de todo o país.

O líder social-democra-
ta acusou o opositor político 
de estar cansado de ser pri-
meiro-ministro e estabeleceu 
como meta uma maioria do 
PSD nas próximas eleições. 
Costa voltou a pedir nervos 
de aço para impedir que os 
social-democratas perturbem 
a estabilidade governativa.

A propósito do comentá-
rio de António Costa de que 
os adversários não perdoam 
o PS por ter tido maioria ab-
soluta, Montenegro contra-a-
tacou. “Não fui eu que man-
dei um ministro (Pedro Nuno 
Santos) publicar um despa-
cho contra um compromisso 
público do primeiro-ministro. 
E depois não se demitiu, nem 
foi demitido”, disse, na ses-
são de encerramento da Aca-
demia do Poder Local, na Foz 
do Arelho, Caldas da Rainha.

“Não fui eu que disse à 
ministra da Presidência (Ma-
riana Vieira da Silva) que fos-
se à Serra da Estrela dizer 
que agora que ardeu quase 
tudo é que vai ficar melhor, 
ou ao ministro da Educação 
(João Costa) para dizer que 
era bom que só houvesse 
60 mil alunos sem uma dis-

O presidente do Chega acu-
sa o Governo de ter uma 

atitude de perseguir e de humi-
lhação dos agentes das forças 
de segurança, na sequência 
das publicações consideradas 
racistas alegadamente publi-
cadas por elementos das au-
toridades nas redes sociais.

“O Chega é frontalmente 
contra, conforme os seus esta-
tutos deixam claro, quaisquer 
práticas de racismo, xenofobia 
ou discriminação”, começou 
por dizer,  numa declaração 
à imprensa na Assembleia da 
República, em Lisboa.

No entanto, André Ventura 
mostrou estar contra está con-
tra a decisão do Ministério da 
Administração Interna de abrir 
um inquérito e considera que a 
resposta do Governo ao caso é 
perseguição as forças policiais 
e pretende espezinhar toda 
uma classe com base em par-
ticipações em grupos privados.

“Pior, faz procurando as-
sociar estas práticas a um 
determinado partido, que é 

Ventura defende
polícias 

o Chega”, afirmou Ventura, 
acrescentando que recebeu 
informações de que já estão a 
ser questionados polícias nas 
suas respetivas esquadras so-
bre comportamentos e apro-
ximações ao Chega e à sua 
militância. E isto é gravíssimo.

Para o líder do Chega, trata-
se uma “amostra muito insignifi-
cante” dos elementos da PSP e 
da GNR e as publicações dizem 
respeito a estados de alma.

Esclareceu também que 
não vai colaborar com o Gover-
no e dizer se os polícias são ou 
não próximos do Chega, se as 
suas famílias são ou não próxi-
mas do Chega e se eles são ou 
não militantes do Chega.

Ventura fez ainda saber 
que o partido vai expor o caso 
à Comissão Europeia, para 
denunciar o clima de intimida-
ção à polícia e de humilhação 
à polícia que algumas entida-
des estão a levar a cabo, so-
bretudo o Ministério da Admi-
nistração Interna e o ministro 
da Administração Interna.

O ministro da Administra-
ção Interna, José Luís Carnei-
ro, determinou à Inspeção-Ge-
ral da Administração Interna a 
abertura de inquérito, imedia-
to, para apuramento da veraci-
dade dos indícios contidos nas 
notícias sobre a alegada publi-
cação, por agentes das forças 
de segurança, de mensagens 
nas redes sociais com conteú-
do discriminatório, incitadoras 
de ódio e violência contra de-
terminadas pessoas.

Costa e Montenegro trocam
acusações em encontros com militantes

Lusa, a Procuradoria-Geral da 
República  confirmou a existên-
cia de investigações à Câmara 
Municipal de Viana do Castelo 
relacionadas com contratação 
pública, as quais se encontram 
sujeitas a segredo de justiça.                                                                                                                               
“Não há arguidos constituídos”, 
lê-se na resposta  ao pedido de 
esclarecimento pela Lusa.

Segundo o jornal, em 2018, 
o município terá feito alegados 
ajustes diretos e concursos pú-
blicos ilegais de quase 5,5 mi-
lhões de euros. O inquérito foi 
aberto na sequência de denún-
cias feitas ao MP.

“Este é um processo já com 
alguns anos. Foram pedidas à 
Câmara, na altura, informações 
sobre os processos de contra-
ção pública. Nós enviámos toda 
a documentação que foi solici-
tada. Entretanto, foram ouvidas 
algumas pessoas, alguns técni-
cos municipais, no âmbito desta 
investigação. Eu pessoalmente, 
quer enquanto presidente da Câ-
mara, quer nas funções em que 
estou agora, nunca fui chamado 
para ser ouvido”, referiu.

José Maria Costa acres-
centou  que nunca ter sido ou-
vido no âmbito deste processo, 
e que durante os 12 anos de 
mandatos na Câmara de Via-
na do Castelo, houve imensas 
denúncias, sobretudo em pe-
ríodos próximos de eleições.                                                                                                                                        
 “Todas elas foram arquivadas. 
Aguardo serenamente. Estou 
de consciência tranquila de que 
fizemos tudo de acordo com a 
legislação em vigor, como era 
timbre da Câmara Municipal fa-
zer. Enquanto fui presidente da 
Câmara Municipal, a Câmara 
sempre se pautou pelo cumpri-
mento integral da lei da contra-
tação pública e da legislação em 
geral”, reforçou.

Secretário de Estado do Mar 
aguarda com serenidade 
investigação a Câmara de 

Viana do Castelo

O secretário de Estado do 
Mar, José Maria Costa, 

afirmou  aguardar com sere-
nidade o desenrolar da inves-
tigação do Ministério Público 
sobre uma alegada violação 
da lei da contratação pública 
na Câmara de Viana do Cas-
telo quando era presidente.                                                                                          
“Estou de consciência tranquila 
porque todo o processo de con-
tratação pública enquanto fui 
presidente da Câmara, cumpriu 
todas as regras, como não po-
dia deixar de ser. Aguardo com 
serenidade o resultado da in-
vestigação e estarei disponível 
se as entidades judiciárias en-
tenderem questionar-se ou ou-
vir-me”, afirmou à agência Lusa 
José Maria Costa.

O jornal Correio da Manhã 
informou que o MP está a in-
vestigar a Câmara de Viana do 
Castelo por suspeita de violação 
da lei da contratação pública em 
ajustes diretos e concursos pú-
blicos ilegais de quase 5,5 mi-
lhões de euros.

A investigação centra-se no 
período em que José Maria Cos-
ta, atual secretário de Estado do 
Mar, foi presidente da autarquia 
(entre 2009 e outubro de 2021).

Questionada pela agência 

ciplina, porque pensava que 
fossem 100 mil”, ironizou o 
presidente do PSD. “O Dr. 
António Costa tem de se 
queixar de si próprio, da sua 
incapacidade de liderança e 
de estar cansado de ser pri-
meiro-ministro.”

Durante o encerramento 
do Congresso Federativo do 
PS/Castelo Branco, na Covi-
lhã,  o líder socialista admi-
tiu que os tempos são mais 
difíceis do que se antecipava 
à data das eleições e disse 
que não depende do Gover-
no a Rússia acabar com a 
guerra ou fixar por decreto 
o preço do gás e do petróleo 
no mercado internacional.

“Mas em tudo o que de-
pender de nós para enfren-
tarmos esta crise, podem 
contar connosco. Temos de 
estar mobilizados a 100% 
para vencer esta crise e cum-
prir esta legislatura, honrando 
os nossos compromissos”, 

afirmou o secretário-geral do 
PS. “A nossa missão é man-
ter nervos de aço, respeitar 
os nossos adversários, per-
ceber que a maioria significa 
respeito e diálogo, mas tam-
bém o respeito pela vontade 
de quem nos elegeu.” Prome-
te, por isso, cumprir a agen-
da reformista e progressista 
aprovada pelos eleitores.

Montenegro acusou ain-
da o executivo socialista de 
não honrar os compromissos 
relativos à descentralização. 
“O acordo que o Governo 
assinou com os autarcas 
equivale àquilo que faz com 
o Orçamento: papel, ideias, 
powerpoints, objetivos, in-
tenções, e execução zero ou 
perto de zero”, denunciou. 
“Este Governo e este primei-
ro-ministro têm uma caracte-
rística: a palavra dada não é 
uma palavra honrada.”

“Este poder socialista 
não quer partilhar as compe-

tências com os municípios, 
nem com as comunidades 
intermunicipais”, sublinhou 
o líder social-democrata. “O 
Partido Socialista quer o Es-
tado para si próprio. Cada 
vez mais em Portugal, Par-
tido Socialista e Estado são 
a mesma coisa.” Montenegro 
criticou também o Governo 
por não respeitar as autar-
quias locais, ao recusar-se a 
pagar as despesas relativas 
à criação de locais de testa-
gem, planos de contingên-
cia, hospitais de campanha 
e distribuição de equipamen-
tos, durante a pandemia.                                                                                          
“Estamos a construir uma 
alternativa de Governo, a 
alicerçar as nossas equipes 
e ideias, para termos um 
plano de transformação de 
Portugal, que não olhe para 
o dia seguinte, mas para a 
década seguinte”, prometeu 
o líder da oposição. “O Dr. 
António Costa tem o concei-
to de poucochinho. Nisso é 
coerente. Tem um horizonte 
muito curto, mas é o dele.”                                                                                                      
Quanto ao Orçamento do 
Estado, Montenegro disse 
que não tem emenda para 
ser um bom orçamento, mas 
pode ter uma ou outra alte-
ração para minorar os efeitos 
negativos. Contudo, escla-
receu que o PSD não está 
disponível para rever um ou 
dois aspetos, mas para dis-
cutir assuntos importantes, 
para alavancar o país.

O debate na especialidade 
da proposta do Orça-

mento do Estado para 2023 
começou sem que o Governo 
conseguisse inverter o senti-
do de voto contra da oposi-
ção e apenas com a abertura 
de diálogo dos dois deputa-
dos únicos do PAN e do Livre.                                                                                                                             
Tudo indica assim que ama-
nhã, na votação final glo-
bal, se repita o resultado da 
generalidade, com os votos 
contra de todos os partidos 
da oposição e apenas a abs-
tenção dos dois deputados 
únicos do PAN e do Livre. 
Pelo menos, assim o anun-
ciaram as diferentes banca-
das parlamentares  durante 
o inicio do debate na espe-
cialidade da proposta de 
Orçamento do Estado para 
2023, que se vai prolongar 
durante esta  semana.

A ministra Adjunta e dos 
Assuntos Parlamentares 
Ana Catarina Mendes, ain-
da elogiou a capacidade de 
um Governo com maioria 

Governo chega ao debate na especialidade do 
Orçamento sem conseguir convencer a oposição

absoluta em conseguir esta-
belecer pontes, diálogo em 
aprovar propostas das di-
ferentes bancadas. Mas foi 
imediatamente desmentida 
pela oposição, em bloco, que 
também se atirou à deputa-
da socialista Jamila Madeira 
que viu nas 1800 propostas 
de alteração um sinal de 
que, no fundo, os restantes 
partidos admitem que esta 
é uma boa proposta de lei. 
Isto porque, a maioria serão 
propostas de aditamento e 
não de alteração, enfatizou 
a deputada.

“Este Orçamento aumen-
ta o rendimento das famílias, 
aumenta o rendimento das 
pessoas. É um Orçamento 
de confiança, que respon-
de às pessoas e às famílias 
mas também ao tecido em-
presarial”, sublinhou a minis-
tra Ana Catarina, ao abrir o 
debate na especialidade da 
proposta do Orçamento.

“Este é um Orçamento de 
resignação. Estão mesmo 

satisfeitos exatamente com o 
quê? Apresentam um Orça-
mento de remendos, de pe-
quenos passos. Não há uma 
reforma nem sequer uma 
esguelha de luz ara lançar 
qualquer proposta. É um PS 
resignado com a mediocrida-
de a que conduz este país. 
Um Orçamento que nasce 
socialista nunca será liberal”, 
contrapôs, de imediato, o 
líder parlamentar da Iniciati-
va Liberal, Rodrigo Saraiva, 
sintetizando as razões pelas 
quais o partido mantém o 
voto contra.

“Este Orçamento tem 
uma marca que é a marca do 
empobrecimento, aguenta-
se com o dinheiro europeu 
e a cobrança de impostos. 
Este é um Orçamento da 
recuperação da pobreza, do 
olha para o que eu digo e 
prometo mas não olhes para 
o que eu corto ou tributo”, re-
forçou o deputado do PSD, 
Hugo Carneiro.

As críticas subiram de 
tom, como seria de esperar, 
com a intervenção do líder 
do Chega André Ventura, 
que atacou  os negócios 
suspeitos atrás dos negó-
cios suspeitos num Governo 
fragilizado. E acusou o Go-
verno de prepotência por ter 
apresentado uma proposta, 
em cima do joelho, para per-
doar a multa de 1,8 milhões 
de euros decretada pelo 
Tribunal de Contas a três 
ex-governantes  por paga-
mentos indevidos enquanto 
administradores da Entida-

de Reguladora dos Serviços 
Energéticos .

As declarações de Ven-
tura forçaram uma interven-
ção do líder parlamentar do 
PS, Eurico Dias, que assu-
miu a entrega tardia de duas 
propostas de alteração ao 
Orçamento  mas garantiu: 
“Nenhuma das propostas é 
aquela que retiramos mas 
uma é aquela que permite a 
atualização das pensões em 
função da inflação”.

“É uma proposta de Or-
çamento do Estado sem 
reformas de fundo para res-
ponder aos problemas do 
país”, concordou o deputado 
do PCP, Bruno Dias. “Este 
Orçamento é uma dissonân-
cia entre o que o Governo 
anuncia e o que o Governo 
faz. Empobrecer não é ine-
vitável. É uma opção deste 
Governo”, disse a  bloquista 
Mariana Mortágua, justifican-
do a razão pela qual o BE 
mantém o voto contra, tal 
como os restantes partidos.                                                                                                      
Momentos antes, Ventura 
tinha desmentido, assim, a 
ministra Ana Catarina Men-
des: “As únicas pontes que 
conseguiram fazer foram 
com os deputados únicos do 
PAN e do Livre”. O que se 
comprovou com as interven-
ções seguintes, com Inês 
Sousa Real e Rui Tavares 
a pressionarem o Governo 
para aceitarem as suas pro-
postas de alteração, dando 
a entender a repetição da 
abstenção na votação final 
global de sexta-feira.
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Esportes

Cristiano Ronaldo atin-
giu a marca de 500 

milhões de seguidores no 
Instagram, tornando-se na 
primeira pessoa em todo o 
Mundo a consegui-lo.

Com estes números, ape-
nas a própria conta do Insta-
gram tem mais seguidores 
que Ronaldo, com 569 mi-
lhões. Lionel Messi, a segun-
da celebridade mais seguida 
dessa rede social, tem 376.

O astro português e capi-
tão da Seleção Nacional, que 
está no Qatar para represen-
tar a equipe das quinas no 
Mundial’2022, já soma, em 
todas as redes sociais onde 
está presente - Facebook, 
Twitter e Instagram - mais de 
750 milhões de seguidores.

Refira-se ainda que Piers 
Morgan, jornalista ao qual 
Cristiano Ronaldo deu uma 
polémica entrevista há pou-
cos dias, já destacou a mar-

ca atingida pelo avançado. 
“Cristiano Ronaldo torna-se 
a primeira pessoa a atingir 
500 milhões de seguidores 
no Instagram, mais 124 que 
o seu rival mais próximo... 
Lionel Messi”, escreveu o 
britânico.

Recorde-se ainda que no 
sábado, CR7 e Messi parti-
lharam, nas respetivas redes 
sociais, uma fotografia de 
ambos a jogarem uma parti-
da de xadrez, numa campa-
nha da Louis Vuitton. A ima-
gem, de resto, já leva mais 
de 36,4 milhões de gostos.

BREAKING: Cristiano Ro-
naldo becomes first person 
to reach 500m followers on 
Instagram, 124m more than 
his nearest rival in 2nd pla-
ce… Lionel Messi. Congrats 
??@Cristiano? pic.twitter.
com/xmftxoHgFF

— Piers Morgan (@piers-
morgan) November 21, 2022.

Cristiano Ronaldo é a primeira 
pessoa a atingir 500 milhões de 

seguidores no Instagram

Astro português já soma mais de 750 milhões de seguidores 
em todas as redes sociais

Eis o primeiro resulta-
do escandaloso des-

te Mundial, consumada 
há instantes a vitória da 
Arábia Saudita por 2x1, 
depois de primeira parte 
que fazia antever triunfo 
de Messi e companhia. A 
história da primeira par-
te começa logo aos dois 
minutos, com remate de 
Messi, no que foi o pri-
meiro toque na bola no 
jogo, após jogada de Dí 
Maria, a obrigar o goleiro 
Owais a enorme defe-
sa. E foi o mesmo Messi 
quem inaugurou o mar-
cador pouco depois, aos 
nove minutos, da marca 
dos 11 metros, conver-
tendo sem dificuldades 
uma grande penalidade 
que castigou derrube de 
Paredes na área saudita, 
que apenas foi detetado 
pelo VAR.

Os sauditas respon-
deram ao gol, reagiram 
bem, foram aproximan-

Escândalo mundial:
sauditas abatem Argentina! 

do-se do último terço ar-
gentino, mas sem criarem 
perigo ou rematarem à 
baliza de Martínez. Sem 
conseguir controlar o jogo, 
mas mais perigosa no ata-
que, foi a Argentina que foi 
metendo bolas dentro da 
baliza saudita e teve três 
golos anulados entre o mi-
nuto 23’ e o minuto 35’, to-
dos por fora de jogo.

Primeiro foi Messi, que 
viu o VAR anular-lhe o bis 
aos 23’, cinco minutos de-
pois foi Lautaro Martínez a 
festejar mas a ver frustra-
do o golo, com o  VAR a 
detetar posição irregular, 

e o mesmo Lautaro voltou 
a agitar as redes sauditas 
aos 35’, mas viu logo a po-
sição irregular assinalada 
pelo árbitro assistente.

Sem mais alterações no 
marcador até ao descan-
so, o intervalo foi bom con-
selheiro para a equipe de 
Hervé Renard, que entrou 
com tudo para a segunda 
parte e no espaço de ape-
nas oito minutos logrou 
a reviravolta, precisando 
apenas de dois remates. O 
primeiro foi Saleh Alshehri, 
com um remate cruzado de 
pé esquerdo fora do alcan-
ce de Martínez, aos 48’, 

fazendo o 1x1 que ator-
doou a Argentina, e cin-
co minutos depois, num 
golo que nunca mais vai 
esquecer, Aldawsari 
puxou da culatra para 
remate na linha limite 
da área, indefensável 
para Martínez.

Logo a seguir, a Ar-
gentina fez três altera-
ções e Lionel Scaloni es-
treou o benfiquista Enzo 
Fernández no Mundial. 
Conseguiu encostar a 
Arábia Saudita, mas não 
conseguiu lances de pe-
rigo claro, nem contornar 
a organização defensiva 
saudita, que nos últimos 
minutos já defendia com 
linha de seis e ainda 
teve de enfrentar quase 
15 minutos de compen-
sação após lance arre-
piante entre o goleiro 
Owais e AlShahrani, que 
provocou o desmaio do 
segundo, obrigando a 
saída de maca. No final, 
enorme festa saudita, no 
relvado e nas bancadas, 
na maior vitória do fute-
bol árabe num Mundial.

O lateral Nuno Mendes 
é ausência no treino 

desta terça-feira no quar-
to treino da Seleção no 
Catar, no centro de trei-
nos do Al-Shahaniya SC, 
nos arredores de Doha, 
de preparação para a 
estreia no Grupo H do 
Mundial, diante do Gana, 
na quinta-feira.

De acordo com infor-
mações da Federação, 
o jogador do Paris Sain-
t-Germain tem uma mial-
gia de esforço.

Quarto treino 
com um 

ausente de 
pesoO Presidente da Repú-

blica, Marcelo Rebelo 
de Sousa, que tinha pedi-
do autorização à Assem-
bleia da República para 
estar presente no Mun-
dial do Catar em nome do 
«interesse nacional», vai 
mesmo assistir ao primei-
ro jogo de Portugal contra 
o Gana, após ter visto a 
comissão parlamentar de 
Negócios Estrangeiros 
aprovar a viagem ao país 
do Médio Oriente, esta 
segunda-feira.

PS, PSD e PCP vo-

Fernando Santos contou com os 
restantes 25 convocados no relvado

taram a favor, a Iniciativa 
Liberal e o Bloco de Es-
querda votaram contra e o 
Chega absteve-se. O PAN 
e o Livre não têm assento 
na comissão parlamentar 
de Negócios Estrangeiros. 
Segundo a Constituição, 
o Presidente da República 
não pode ausentar-se do 
território nacional sem o 
consentimento da Assem-
bleia da República.

Entretanto, o parlamen-
to também autorizou esta 
terça-feira a deslocação do 
Presidente da República 

ao Catar. O projeto de re-
solução apresentado pelo 
presidente da Assembleia 
da República foi aprovado 
com votos a favor das ban-
cadas do PS, PSD e PCP, 
abstenção do Chega e vo-
tos contra de IL, BE, PAN 
e Livre. Os deputados do 
PS Isabel Moreira, Alexan-
dra Leitão, Carla Miranda e 
Pedro Delgado Alves vota-
ram contra este projeto de 
resolução, e abstiveram-
se os deputados do PSD 
Hugo Carneiro, António 
Topa Gomes e Fátima Ra-
mos e os socialistas Maria 
João Castro, Miguel Rodri-
gues e Eduardo Alves.

Por seu lado, está pre-
vista a presença do pre-
sidente da Assembleia da 
República, Augusto Santos 
Silva, no segundo jogo de 
Portugal frente ao Uruguai 
(próximo dia 28) e do Pri-
meiro-ministro António Cos-
ta no último desafio da fase 
de grupos perante a Coreia 
do Sul, de Paulo Bento (3 
de dezembro). 

Parlamento autoriza deslocação do Presidente da República ao Catar

O Irão, de Carlos Queiroz, foi, esta segunda-feira, go-
leado por Inglaterra, por 2x6, na primeira jornada do 

Mundial do Catar.
O resultado para os asiáticos foi pesado mas o jogo 

correu de feição a Mehdi Taremi, já que o avançado do FC 
Porto bisou, com um dos gols a ser marcado de penálti, e 
tornou-se no primeiro jogador da história do Irão a marcar 
dois gols num mesmo jogo em fases finais de Mundiais.

Esta é a sexta presença iraniana num Campeonato do 
Mundo, repetindo as de 1978, 1998, 2006, 2014 e 2018 e, 
até hoje, o Irão nunca conseguiu passar da fase de grupos.

‘Bis’ de Taremi entra para a história

Paulinho e Rochinha esti-
veram, esta segunda-fei-

ra, presentes numa sessão 
de autógrafos junto de adep-
tos do Sporting e, no final do 
evento, Paulinho falou aos 
jornalistas, dando conta da 
“estranheza” do momento, 
numa altura em que o campe-
onato está parado para a re-
alização do Mundial no Catar.

“É a primeira vez que isto 
acontece, também ainda não 
sabemos muito bem como 
é. Estamos a treinar para a 
Taça da Liga e temos de en-
carar essa competição como 
se fosse o campeonato, para 
ganhar, mas sim, é estranho 
não termos os nossos cole-
gas todos e ao mesmo tem-
po haver uma competição 
como o Mundial a decorrer. 
Mas temos de continuar a 
trabalhar”, disse o camisa 20 
dos leões, prosseguindo.

“Penso que a pausa até 
pode ser boa, temos mais 
tempo para treinar e me-
lhorar, mas estávamos a vir 
de uma fase em crescendo. 
Agora, com o campeonato 
parado, teremos mais tempo 
para o treino”, acrescentou.

“A pausa no campeonato
pode ser boa para nós”

Sobre a temporada a ní-
vel individual – dois gols e 
três assistências em 14 jo-
gos -, Paulinho preferiu re-
meter o foco para o coletivo.

“Acredito que a segunda 
metade de época pode ser 
melhor para mim mas estou 
focado é em ser melhor para 
o Sporting. Nem eu, nem os 
meus colegas estamos muito 
preocupados com as individu-
alidades. Se a equipe estiver 
melhor, o individual também 
vai estar”, disse o avançado, 
tendo também tempo para 
perspetivar a campanha de 
Portugal no Mundial.

“Se calhar, na história da 
Seleção, nunca tivemos tantos 
jogadores em tão boas equi-
pes a nível europeu. Não so-
mos favoritos mas penso que 
temos seleção para sonhar.”

Numa iniciativa levada a cabo 
pela Fundação Benfica, o 

defesa Lucas Veríssimo e o 
avançado Petar Musa concre-
tizaram o sonho de Miguel, um 
adepto das águias.

No Benfica Campus, no Sei-
xal, o brasileiro e o croata auto-
grafaram a camisola do jovem, 
que também teve oportunidade 
de ‘dar uns toques’ com os ídolos.

Musa e Lucas
Veríssimo concretizaram
sonho de jovem adepto
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Explosão de Folclore no Cantinho das Concertinas no Cadeg

Senho-
ra Ilda 

Cadavez, 
sempre 

informada 
com as 
notícias 
do Por-

tugal em 
Foco

Aldeia Portuguesa, encontro de Amigos
Apesar do forte calor que vem fa-

zendo no Rio de Janeiro, o polo 
gastronômico do CADEG tem rece-
bido uma boa frequência de público, 
que vem a procura de artigos portu-
gueses de excelência. Aproveitam 
um pouco para se refrescarem do 
calor e nada como aquela cervejinha 
gelada, pra quem gosta, aquela mi-
neral, bem geladinha e saborearem 
aquele delicioso bolinho de baca-
lhau, além daquele atendimento Vip 
aos clientes. Marca registrada do Bar 
Cantinho das Concertinas.Fernando Santos e sua Concertina nota 10 e seus amigos agitando a Aldeia Portuguesa

O Quarteto Inseparável do momento, muita amizade, Márcia 
Mendes, Tuninho Mendes, Tarcísio e Anália

Panorâmica da Aldeia Portuguesa do Cadeg com o Conjunto 
Cláudio Santos e Amigos agitando a Aldeia

Finalmente no dia 01 de dezembro 2022 será inau-
gurado o Memorial às Vítimas do Holocausto.

Um orgulho que a Lei seja da autoria da  
Vereadora Teresa Bergher, tendo como ideali-

zador o saudoso Deputado Gerson Bergher, de aben-
çoada memória.

Um sonho de 25 anos que irá se concretizar graças 
à persistente esperança, e de um grupo de amigos, que 
ao apoio de todos a essa homenagem, e não permitiu 
que o sonho morresse. Um agradecimento muito espe-
cial da vereadora a todos os doadores, presidentes da 
Associação Memorial e sua incansável diretoria.

Tenho certeza que os 6 milhões de vítimas da fúria 
assassina nazista, judeus, e os 5 milhões de não judeus, 
no Paraíso sorriem porque jamais serão esquecidos.

Mais um dia especial na vida da 
grande Vereadora da Câmara 
Municipal do Rio de Janeiro 

Teresa Bergher
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Foi um showzaço o do GF Almeida Garret. Showzaço em to-
dos os sentidos.
A grande festa começou com a apresentação muito bem 

guiada  pela Margarete Correia, que no tempo dos textos impe-
cáveis dispostos suavemente entre uma apresentação e outra. 
Para quem presta a atenção nos detalhes e nas nuances, foi 
lindo de se ver.

O grupo estava praticamente perfeito. Nossos parabéns ao 
Márcio que aproveitou a excelência dos “bailadores” e fez um 
trabalho incrível de direção e de todos os dançarinos.   Foi lin-
díssimo!!!!! Espetacular!!!

A Tocata, comandada pelo Camilo, como sempre cantando 
e tocando encantou o público. Seu par, a cantadeira Ana, tam-
bém fez bonito.

As músicas foram muito bem escolhidas,  belas, bem canta-
das e muito bem bailadas. Difícil perceber os melhores dança-
rinos. Estão todos de parabéns. De verdade.

A apresentação do grupo Amigos do Claudio Santos tam-
bém foi divertida, apenas o som das vozes, para mim, estava 
alto demais; entretanto, todos os presentes se divertiram e dan-
çaram muito.

No mais, a comida estava excelente, a cerveja estava ge-
ladinha no ponto, assim como os refrigerantes e o vinho para 
quem escolheu; a casa lotada, e a diretoria sempre atenta e 
recebendo todos os presentes com muito carinho, como de há-

Sucesso absoluto o último Arraial Feirense
Exuberância e charme na apresentação do R.F. Almeida Garrett Estilo e classe são marcas do R. F. Almeida GarrettDesempenho muito ritmo e categoria do R. F. Almeida Garrett

bito. À organização da festa e ao departamento feminino, pa-
rabéns.

 Uma festa feliz!!!!
Foi o último show de folclore do ano; e, quero deixar, des-

de já, a minha reserva para janeiro na Festa das Fogaceiras. 
Estarei presente para ver e viver de novo esse impressionante 
espetáculo.

Parabéns a todos que participaram  e trabalharam pelo sucesso.
Parabéns a todos!!

Linda imagem durante o Arraial Feirense o Sr. Sales, comemorando 
101 anos de vida envolvidos pelo carinho de sua família e amigos

Sempre 
no Arraial 
Feirense seu 
Manuel da 
Flora Santa 
Filomena sua 
neta Rafa e a 
senhora Eu-
lária, grande 
dançarina

Outra mesa de Destaque os casais, Dona Florbela, Afonso Bernar-
do, Custódio Paiva, Senhora Lurdes, Dona Idália, Dona Inês, esposo 
Sr. Ladeira e Maneca

O Presidente  Ernesto no Arraial Feirense sempre atuante na foto com 
uma senhora do Departamento Feminino, o Vice-presidente, Fernando 
Alves, o Camilo Leitão Panorâmica do Arraial Feirense no domingo passado 


